

# ベナンの風便り

2009年10月号

みなさんお元気ですか？日本ではインフルエンザが流行して学級閉鎖になってしまったクラスもあるということを知り、心配していました。ベナンでは「インフルエンザに罹った」という話は聞いたことがありません。ウイルスがないわけではなく、インフルエンザよりも熱帯性マラリアが多いため、みんな熱を出して体調を壊すと「マラリアに罹った」と言うのです。実際にマラリアは処置が遅れたら死に至る病気なので、病院でもよく分からないときはとりあえずマラリアの薬を処方するようです。ただ病院に行くことができない人たちは伝統的な薬（何かの植物からできたもの）を飲んで対処しています。漢方薬的な感覚でしょうか。

さてベナンでも新学期が始まり、たくさんの生徒たちが学校へ通っています。その中でひときわ目につくのが女子生徒たちのオシャレなヘアースタイル。今回はベナンのヘアースタイル事情について紹介したいと思います。

## ベナンのヘアースタイル事情

髪型7変化！  
(同じ女の子です)

**問題** ベナン人は男女関わらず坊主頭が多い。○か×か？

ベナンに関わらず黒人の髪質の多くは巻毛。もちろんその中でも、硬い、やわらかいはあるのかもしれませんが、髪を普通に伸ばすことは容易ではありません。そのため男性はかなりの確率で坊主。違って若干こんもりして角刈りっぽくなっているくらいです。そのため外国人である私たちの髪質がめずらしいらしく、学校へ行くと生徒たちが髪を触ってきて、「C'est joli! (きれい!)」「On va changer! (交換してくれ!)」と言ってきます。(ちなみに男子校の生徒たちです)。日本人が欧米人のさらさらブロードヘアに憧れるように、やはり自分たちにないものに憧れるのでしょうか！？



中学生たちはみんな坊主



年頃です



床屋の看板

では女性はどうかというと、女性も坊主頭かつけ毛を付けた状態、もしくは伸ばして編んだ状態です。坊主頭の子は男子と区別をつけることが難しく、制服を見るか、耳にピアスの穴があいているかどうかで判断をします。(ベナンでは赤ちゃんの頃から女の子の耳にはピアスが付けられます)。髪を編むのは家でやってもらうか、美容院のようなところへ行きしてもらいます。(ベナンでは美容院と服を作る仕立て屋は数十メートルおきくらいにあります)。



数人がかりで一気に編みあげます。髪型によっては何時間もかかります。



美容院の看板と店の前に出ている写真。たくさんの髪型の中からお気に入りを選んで、お願いすることができます。



髪は女性の命！？雨が降ってくるとシャワーキャップやビニル袋をかぶります。

さあ、みなさんならどのヘアースタイルにしますか？



ブログ更新中

ベナンの風：<http://benin.seesaa.net/>